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ABERTURA 

Aos oito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Vice-Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU), faltou o Senhor 

Presidente David Manuel Fialho Galego (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Vice-Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Vice-Presidente da Câmara começou por dar informação que as atas que faltam 

aprovar serão submetidas à próxima reunião de câmara. 

Deu informação sobre a ausência do Senhor Presidente da Câmara, que se encontra em serviço, 

no Brasil, na ILTM, uma Feira de Turismo Internacional, que decorre em São Paulo, conforme 

tinha sido comunicado na última reunião, em evento de extrema importância para o qual o 

Município de Redondo teve a honra de ser convidado, Agência de Promoção Turística do 

Alentejo, onde marca presença o Senhor Presidente e uma das técnicas da Oficina das Ruas 

Floridas, a fazer trabalho ao vivo e com a decoração do espaço do Alentejo, feita pela Oficina 

das Ruas Floridas, com motivos alusivos às Ruas Floridas, com teto e com cravos alusivos às 

comemorações dos 50 anos do 25 de Abril. 

Parabenizou a equipa de futebol do Centro de Cultura, Recreio e Desporto dos Foros da Fonte 

Seca, que mais uma vez irá marcar presença na final da Taça Inatel, que irá decorrer no dia 11 

de maio, em Vendas Novas, faz votos de sucesso e que tragam a Taça mais uma vez. 

Ainda a nível desportivo, deixar uma nota ao Redondense Futebol Clube, para a sua equipa de 

Futsal de Infantis, que, apesar de ser o primeiro ano de atividade, conseguiu atingir duas finais, 

a final da Taça da Associação de Futebol de Évora e também a final da Supertaça, deixa os 
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parabéns aos meninos e meninas que fazem parte da equipa de infantis dos RFC e a todo o 

STAFF, porque considera ser uma aposta de sucesso que o RFC fez e, para uma equipa que não 

existia, logo na primeira época conseguir este sucesso, é a prova do trabalho que todos os dias 

é desenvolvido na formação do clube, como já foi premiado pela Associação de Futebol de 

Évora, em várias ocasiões. 

Informou que já teve início o evento “Palavras ao Vento”, a 3ª edição, 36ª edição da Feira do 

Livro de Redondo, a inauguração decorreu muito bem, o evento da noite teve algum público, 

apela mais uma vez a todos os redondenses e não só, que participem no evento, que vão à Feira 

do Livro e levem as crianças a comprar livros. 

Relativamente às informações sobre os pelouros, informou a nível da Educação continuam a 

decorrer as encenações e espetáculos que decorrem no âmbito da autonomia curricular, trata-

se de um sucesso e é muito agradável ver o resultado do trabalho desenvolvido pelos técnicos e 

professores no enriquecimento curricular dos meninos do primeiro ciclo. 

No que respeita à cultura, deixa uma palavra por todo o trabalho que foi desenvolvido, no 

âmbito das comemorações e programação das atividades do 25 de Abril, todo o apoio logístico 

dado, em tudo o que decorreu, quer nas Aldeias, quer na sede do concelho, uma palavra de 

apreço também a todas as coletividades que receberam e se mostraram disponíveis para 

colaborar. Foi um programa com momentos muito agradáveis, tem a destacar a atuação de 

Julio Ensemble, que vieram de Montoito atuar ao Freixo, dando um espetáculo muito 

interessante, sendo também muito interessante esta mobilidade entre as várias aldeias e 

fazerem parte da animação de locais onde normalmente não costumam ir. 

Informou que está a decorrer a preparação dos eventos, Montoito Medieval, do Dia 

Internacional dos Museus e o Bom Dia Cerâmica. 

Referiu que, nas Palavras ao Vento, houve o primeiro momento de internacionalização, marcou 

presença um autor romeno “Dinu Flamand” que veio falar do seu livro Dor e Saudade, 

Mentalidades Romeno Portuguesa Semelhantes, sendo mais uma prova do apreço mútuo entre 

as gentes de Redondo e a comunidade Romena aqui instalada, mas também das Relações 

Institucionais existentes entre o Município de Redondo e o Instituto Cultural Romeno, que têm 

colaborado em imensas atividades. 
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Decorreu no passado fim de semana a cerimónia litúrgica da Páscoa Ortodoxa, no Convento de 

Santo António, cerimónia que já ali decorrer há alguns anos, e que a câmara prepara a Igreja 

para que tudo decorra dentro da normalidade. 

No que respeita ao Gabinete de Intervenção Ambiental, participou-se na 13ª edição do 

Encontro Anual de Resíduos Urbanos, da Gesamb, cuja temática foi 100% reciclável. 

Em termos de viaturas em fim de vida foi afixado um novo edital, com mais 12 viaturas 

identificadas. 

O Serviço Municipal de Proteção Civil, reuniu no passado dia 30 de abril, a Comissão Municipal 

de Proteção Civil, onde foi apresentado o balanço das ocorrências registadas e das ações 

desenvolvidas em 2023. Pode informar que, no que toca aos resíduos verdes, saúda a 

população e dar mais uma mensagem de incentivos e de parabéns, porque, em relação a 

queimas e queimadas, existe uma consciencialização muito grande, por parte da população, em 

proceder da forma correta, fazendo as comunicações na plataforma, mais de 85% são 

aprovadas. Há um comportamento exemplar, da população com concelho de Redondo, no que 

respeita às queimas e queimadas e na prevenção de incêndios rurais. Enquanto autarca e 

responsável da Proteção Civil deixa um agradecimento por esse tipo de comportamento e de 

exemplo que se está a dar.  

Informou que decorreu no dia 04 de maio, na Aldeia do Freixo, o programa Aldeia Segura, 

Pessoas Seguras, tendo sido realizado o exercício de evacuação. O objetivo foi testar o plano de 

evacuação e teve a participação de moradores. 

 

O Senhor Vice-Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras começou por dar informação que no passado dia 27 de 

abril decorreu o 3º Encontro de Tunas Seniores, da Universidade Popular Túlio Espanca, Polo de 

Redondo, a Tuna convidada foi a Tuna da Universidade Popular do Polo de Vila Viçosa. Deu 

informação que esta Tuna foi levada a fazer uma visita à Oficina das Ruas Floridas e ficaram 

muito agradadas. Visitaram também o Museu do Vinho, onde ocorreu a respetiva explicação de 

todo o processo do vinho. 
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Deu informação que houve um convite, por parte da Universidade de Évora, para que alguns 

dos seniores da Universidade Popular Túlio Espanca, Polo de Redondo, participassem num 

videocast, em que foram filmados a dar o seu testemunho sobre a forma como viveram o 25 de 

Abril de 1974. O videocast já está publicado, nos meios de divulgação da câmara, tratou-se de 

uma atividade muito interessante. 

Informou que os pagamentos das despesas dos Beneficiários do Cartão Municipal de 

Reformado e Pensionista já começaram a sair, pensa-se que saiam todos até ao final da semana. 

O mesmo acontece com a 3ª prestação das Bolsas de Estudo, que já começou a ser efetuado o 

pagamento. 

Em termos de exercício do simulacro Aldeias Seguras, Pessoas Seguras, também o Gabinete de 

Ação Social e o Gabinete de Comunicação, participaram nesse exercício. 

Como já foi referido está a ser preparada a Feira Medieval de Montoito, o cartaz já foi 

divulgado, o evento vai realizar-se nos dias 18 e 19 de maio. 

Relativamente aos pagamentos das despesas do carnaval, às associações, informou que 

começou a ser pago esta semana.   

Deu informação que se vai realizar no dia 20 de maio, organizado pela Secção Regional da 

Ordem dos Arquitetos, o 3º Encontro Nacional de Arquitetos. Vai realizar-se no auditório do 

Centro Cultural de Redondo. Deu informações sobre o programa do encontro. 

Referiu que já arrancou mais uma edição do Encontro Literário Palavras ao Vento, este ano com 

um programa considerado excelente e muito diversificado, com atividades por todo o concelho, 

programas para crianças, para adultos e idosos. Com atores consagrados e também 

apresentação de livro de uma conterrânea. Como já foi referido, o evento teve a sua primeira 

internacionalização, com um autor de nacionalidade Romena. 

Por último, relativamente a uma situação que ocorreu na Assembleia Municipal, disse que ficou 

muito agradada, em saber que alguns eleitos veem as suas intervenções nas reuniões de 

câmara, normalmente são produtivas e ficou satisfeita que o façam, porque o devem fazer no 

exercício do mandato que têm, pelo que agradece a menção que lhe foi feita.   

 

O Senhor Vice-Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 
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O Senhor Vereador David Grave começou por referir que na Estrada das Vinhas, há um 

problema com o mau cheiro, principalmente quando há chuvadas intensas e que carece de 

análise, é um problema que já vem de há algum tempo. 

Na Rua 6 dos Foros da Fonte Seca há uma rotura, já há algum tempo, em que os proprietários 

do Monte do sobreiro já derem essa informação e ainda não foi resolvida, o terreno está 

sempre alagado naquela zona. 

Disse que na Rua Manuel da Fonseca há necessidade de ser disciplinado o trânsito, passar a ter 

só um sentido, mesmo não estando prevista qualquer requalificação daquela zona, há 

necessidade de colocar o trânsito só num sentido, para além disso, há necessidade de uma 

passadeira junto à escadaria e também devia começar a ser analisada a hipótese de ser 

colocada uma rampa para pessoas com mobilidade reduzida. 

Disse que foi já discutido em reunião de câmara o assunto sobre os projetos para as habitações 

da Rua Fialho de Almeida, tendo sido referido pelo Senhor Presidente que os projetos teriam 

que estar concluídos até ao final do mês de março, para que pudessem ser candidatadas, 

questiona qual o ponto de situação. 

Tomou conhecimento que há alguns trabalhadores que estão a fazer jornada contínua, 

questiona se se trata de serviços específicos, se é a pedido, questiona quais são esses serviços e 

de que forma está a funcionar. 

Questionou quais os horários / rotas que estão a ser feitos pelas equipas de recolha de resíduos 

urbanos, na noite de sexta para sábado. 

Disse que tomou conhecimento que, no domingo em que decorreu a Corrida da liberdade, terá 

havido alguns desajustes com os trabalhadores que tinham sido escalados para trabalhar nesse 

dia, que só foram avisados em cima da hora, questiona sobre a forma como se processou esta 

questão. 

Referiu que há trabalhadores a recibo verde, há trabalhadores ao abrigo dos programas / 

contrato de inserção, e que são todos colocados em pé de igualdade nas tarefas que lhe são 

atribuídas, no entanto, naturalmente não sendo trabalhadores com vínculo, não são 
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trabalhadores do quadro, questiona se há trabalhadores sem vínculo, que lhe estão a ser 

atribuídas responsabilidades para com outros colegas que são trabalhadores do quadro. 

Em relação ao problema que existe de motorista, questiona se estão a deixar de ser prestados 

alguns serviços ao movimento associativo do concelho. 

Uma outra questão que já tem levantado desde os anteriores mandatos, é a questão do Parque 

de Estacionamento para Autocaravanas, persiste o problema de utilização das casas de banho 

que, por norma, estão fechadas e os autocaravanistas acabam por ter que pedir às oficinas ou 

aos empresários da Zona Industrial para utilizar as casas de banho, considera que deve ser 

analisada uma forma de manter o acesso às casas de banho ali existentes. 

Relativamente ao evento da Feira do Livro | Encontro Literário Palavras ao Vento, já foi 

questionado, nas edições anteriores, a questão dos patrocinadores ou mecenas e este ano 

verifica-se que foram atribuídos nomes de empresas a determinados espaços, um palco com o 

nome de uma empresa, a tenda com o nome de outra empresa, à Enoteca deu-se o nome de 

outra empresa, o que pretende perceber é de que forma se processou a atribuição destes 

nomes, se foi a câmara que convidou estas empresas a patrocinar, se convidou o porquê destas 

e não de outras, considera que há aqui um problema de justiça para com os outros empresários 

e, na sua opinião, poderá haver inclusivamente um problema de legalidade, não consegue 

perceber o enquadramento desta situação. Enquanto que no evento das Ruas Floridas estão 

definidos os espaços publicitários, com tarifas definidas, neste caso, considera que não se 

enquadra, havendo aqui alguma falta de licitude ou então, há informação em falta. É de 

salientar que ainda bem que há empresários interessados em patrocinar e associar-se a este 

evento, no entanto, poderá haver outros que também poderiam ter interesse e não foram 

envolvidos no processo, não tiveram conhecimento. Na sua opinião a forma mais justa seria 

haver um concurso, aberto e divulgado através da publicação de avisos para quem tivesse 

interesse em participar.  Salientou que o executivo são os cinco eleitos e a responsabilidade, se 

alguma coisa correr mal, será de todos e não apenas de quem tomou a decisão. 

 

O Senhor Vice-Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por referir que tinha questões sobre os 

pagamentos que a Senhora Vereadora Carla já deu informação. 

Questionou sobre o ponto de situação do processo de aquisição das carrinhas de transporte 

escolar. 

Relativamente ao evento Montoito Medieval, ainda não está publicado na Base.gov, questiona 

sobre o valor da contratação da empresa que vai realizar o evento. 

Referiu que, na sua opinião os eventos da câmara estão a ser divulgados muito em cima da sua 

realização, deixa esta nota. 

Questionou sobre o porquê de os depósitos de água não terem sido limpos no ano de 2023, 

tinha feito esta questão na última reunião, mas que não foi respondida.  

Uma outra questão, prende-se com um despacho, que saiu a 18 de abril, que determina que as 

atividades nas escolas, em agosto, devem encerrar uma ou duas semanas, nesse período as 

escolas devem estar fechadas, é uma opção das câmaras. O que pretende saber é a opinião do 

Vereador do Pelouro da Educação sobre este assunto. 

Relativamente à intervenção que a Senhora Vereadora Carla Figueiras fez sobre os eleitos da 

Assembleia Municipal verem as reuniões de câmara, considera que, obviamente, era esse o 

objetivo da transmissão das reuniões, era para que as pessoas as ouvissem, logo, ainda bem que 

os eleitos da assembleia as ouvem, é sinal que os objetivos estão a ser cumpridos. É uma 

obrigação de todos. 

Também na última reunião a Senhora vereadora Carla Figueiras referiu que os vereadores da 

oposição causaram constrangimentos ao executivo em permanência, pelo que questiona quais 

os constrangimentos que causaram porque, da sua parte, não vê que tenha causado qualquer 

constrangimento. 

Relativamente ao evento da Feira do Livro, Palavras ao Vento, como o Vereador David Grave 

referiu, na 1ª edição falou do assunto de forma muito subtil, na 2ª edição falou do assunto, já 

de forma diferente, porque foi dito que havia mecenas e agora não consegue perceber o que se 

está a passar. Pergunta que tipo de parceria foi feita, o que é que os empresários pagaram, 

como é que pagaram, se pagaram à câmara, se diretamente aos contratados, disse que esta 

questão tem, que ser esclarecida, porque, na sua opinião, isto contraria em tudo o princípio da 
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imparcialidade para com os fornecedores da câmara, porque efetivamente trata-se de 

fornecedores da câmara. O que pretende que lhe seja esclarecido é o tipo de parceria que foi 

feita, porque não considera que se tenha agido de forma correta, como já considerou na última 

edição. 

Em relação à nova marca, lançada pela Câmara Municipal, a marca Redondo, questiona sobre o 

custo da marca e se vai ser tudo alterado - autocarro, todos os modelos que existem. 

 

O Senhor Vice-Presidente da Câmara registou as sugestões e considerações, respondendo às 

questões colocadas pelo Senhores Vereadores, informou que, relativamente ao cheiro, na 

Estrada das Vinhas, é uma situação que nem sempre acontece, não é nova, não se consegue 

perceber de onde vem o cheiro, mas está a ser analisada a situação. 

Sobre a eventual rotura na Estrada dos Foros, não tinha conhecimento, as roturas têm sempre 

prioridade sobre os restantes serviços, irá mandar averiguar. 

Sobre o trânsito da Rua Manuel da Fonseca, apenas num sentido e a questão da passadeira, são 

situações que já estão identificadas, está a aguardar-se que cheguem os sinais de trânsito. 

Sobre as habitações da Rua Fialho de Almeida, trata-se da Estratégia Local de Habitação, a 

Vereadora Carla Figueiras poderá dar informação sobre o ponto de situação. 

Relativamente aos trabalhadores que se encontram, a fazer jornada contínua, trata-se de 

situações pontuais, a pedido que são analisadas caso a caso, tendo em conta o funcionamento 

do serviço e a necessidade logística. 

O horário do camião de recolha de resíduos, está com algumas alterações, também pontuais, a 

pedido de um funcionário que está a frequentar uma formação, mas foi feita a alteração em 

articulação com a restante equipa. 

A questão da falha de informação a um funcionário que estaria de serviço no dia da Corrida da 

Liberdade, ocorreu um lapso, o trabalhador não foi avisado, foi contactado no próprio dia, 

estava disponível e ficou resolvida a situação. 

Sobre as responsabilidades de trabalhadores e do seu vinculo laboral, referiu que o seu nível de 

confiança para com os trabalhadores não depende do vínculo laboral, a atribuição de funções, 
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trata-se de uma questão de disponibilidade e de equilíbrio, não há quem esteja a assumir 

responsabilidades sobre quem tem vínculo.   

A questão dos transportes de autocarro, informou que todos os pedidos existentes e que já 

estavam autorizados estão garantidos, os que entraram posteriormente, são analisados caso a 

caso. 

Em relação ao autocaravanismo, desconhecia a situação de terem que pedir para ir às casas de 

banho das oficinas, mas não se tratando de uma situação nova, irá ser analisada a melhor 

resolução. 

Relativamente ao evento das Palavras ao vento, os patrocinadores / parceiros foi feita uma 

venda de publicidade, foram abordados pelos empresários, fornecedores, que se quiseram 

associar ao evento. Fará chegar a informação dos valores que pagaram, uns por valor direto 

outros indireto. 

Respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas informou 

que o procedimento de aquisição das carrinhas de transporte escolares está a decorrer 

cumprindo os prazos legais, fará chegar a informação concreta do ponto de situação. 

Em relação à divulgação dos eventos da câmara, registou a opinião considera que são sempre 

divulgados da melhor forma para que as pessoas venham visitar.  

Sobre a limpeza dos depósitos de água, percebe a questão da Senhora Vereadora, apenas pode 

informar que não foram limpos porque as tarefas são tantas que algumas coisas têm que ficar 

para trás. 

Sobre o despacho de encerramento de atividades na segunda quinzena de agosto, trata-se de 

uma situação que está a ser analisada, provavelmente o Redondo em Férias de Verão irá 

terminar a 14 de agosto. 

Em relação à Marca Redondo fará chegar a informação dos valores de aquisição, irá ser mudado 

tudo de forma gradual, não se consegue mudar tudo de uma vez, mas o objetivo é mudar tudo. 

 

O Senhor Vice-presidente deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 
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A Senhora Vereadora Carla Figueiras, relativamente às habitações da Rua Fialho de Almeida deu 

informação que a candidatura ao abrigo da Estratégia Local de Habitação terminou no dia 31 de 

março, o Município de Redondo apresentou 3 candidaturas, uma candidatura ao primeiro 

direito, referente a estas 36 habitações novas, na Rua Fialho de Almeida, em Redondo, 

apresentou também a candidatura ao primeiro direito para o Bairro de São Sebastião, em 

Montoito, para remodelações e apresentou também a candidatura ao primeiro direito para o 

Bairro do Calvário, em Redondo, também para remodelações, eram estas as três situações que 

estavam identificadas como mais imediatas. 

Sobre as publicações dos eventos, referiu que há publicações que são feitas muito cedo e que 

depois têm que ser republicadas, tem que se fazer uma publicação mais perto da data dos 

eventos, concorda. 

Quanto à referência que fez à Assembleia Municipal, foi mesmo por ter ficado satisfeita, porque 

raramente é mencionada, concorda que é o trabalho dos eleitos, mas fica contente porque a 

ouvem. 

Sobre o que disse, de que os vereadores causavam constrangimentos, foi relativamente à parte 

financeira, no sentido de que aprovaram os investimentos, mas não aprovaram os 

financiamentos, por isso os pagamentos não foram efetuados de forma tão célere como se 

pretendia.  

Em relação ao valor da Feira Medieval, o processo está a decorrer, sendo o valor a adjudicar de 

cerca de 12.900,00€. 

Quanto ao valor da Marca Redondo, tem ideia que entrou no projeto de modernização 

administrativa, no SAMA. 

Por último, quer deixar os parabéns não só ao Município de Redondo, como também aos 

Municípios de Alandroal, Borba, Estremoz e Vila Viçosa, por terem sido eleitos como “A Cidade 

do Vinho 2025”, houve essa candidatura e os vinhos da Serra D’Ossa ganharam, e vão ter a 

responsabilidade de promover um vasto conjunto de atividades ligadas ao vinho, atividades 

regionais, nacionais e internacionais, em que estes cinco municípios se envolveram, com a 

agregação da Serra D’Ossa. Termina com a mensagem ou slogan que tem sido transmitida: 

“Vinhos da Serra D’Ossa, Marcas que deixam História”. 
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O Senhor Vice-Presidente reforçou a saudação aos municípios vizinhos e o trabalho que foi feito 

por todos, realçando que se fala muitas vezes de trabalho em rede, mas poucas vezes se põe 

em prática, e este é um bom exemplo de trabalho em rede, de cinco municípios, das diversas 

cores politicas, mas que souberam trabalhar em prol da divulgação de um território e de um 

produto muito característico e que souberam pôr de lado qualquer divergência e ainda bem 

que esse trabalho foi reconhecido e que foi entregue essa responsabilidade a estes municípios.    

 

O Senhor Vice-presidente deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas interveio para referir, sobre a resposta dada à 

limpeza de depósitos de água, que se devia aos meios logísticos, mas relembra que o Senhor 

Vereador o que defendia era que não podiam ser os meios próprios da câmara a fazer essa 

limpeza, tinha que ser contratada uma empresa externa, por isso a questão dos meios logísticos 

não se aplica, porque dessa forma era mal feito. 

Em relação às carrinhas de transportes escolares, por norma eram trocadas de 5 em 5 anos e 

desde que tomou posse que fala dessa situação, se aceita que a questão da necessidade de 

trocar o trator e a retroescavadora e já se disponibilizou para validar financiamento para essas 

aquisições, no caso das carrinhas de transportes escolar já não pode aceitar essa justificação, 

uma vez que eram sempre trocadas de 5 em 5 anos. 

Relativamente à questão da pausa das atividades escolares em agosto, não entendeu se o 

Senhor Vice-Presidente lhe respondeu que agora perceberam que aquilo que lhes tem dito, que 

decorrerem atividades em agosto causa muitos constrangimentos, ou se vão aplicar o 

despacho, por haver um despacho do governo. 

Sobre a questão das Palavras ao Vento e da venda da publicidade, qual é a base legal para a 

venda de publicidade, se há regulamento aprovado que desconhece, com que as taxas. Refere-

se exclusivamente aos nomes atribuídos aos palcos e a outros espaços da câmara, qual é a base 

legal para este procedimento. Já no ano anterior se tinha chegado à conclusão que o 

procedimento foi mal feito e agora voltou a cometer-se o mesmo erro. Salientou que os 
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vereadores da oposição não fazem fiscalização, quem faz fiscalização são os eleitos da 

Assembleia Municipal, todo o executivo tem responsabilidade e não consegue entender com 

que base legal foi feita esta venda de publicidade, as coisas não estão à venda para vender a 

quem quiser aparecer para comprar, não funciona assim. Solicita que lhe seja feito o devido 

esclarecimento sobre o procedimento de venda de palcos e Enoteca, para perceber o que se 

passa. 

Por último, sobre a questão que colocou à Senhora Vereadora Carla Figueiras e a resposta que 

obteve, quer deixar claro que não foi pedido à oposição para aprovar nenhum empréstimo para 

investimento, os investimentos foram aprovados e não foi solicitada a aprovação de qualquer 

financiamento para investimento. 

 

O Senhor Vice-presidente deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para questionar se no serviço de limpeza urbana já 

estão a fazer jornada contínua. 

 

O Senhor Vice-Presidente referiu que as situações de jornada contínua estão a ser analisadas, a 

pedido, caso a caso. 

 

O Senhor Vice-Presidente deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave se a alteração do horário da rota de recolha de lixo às sextas-

feiras se vai manter. 

 

O Senhor Vice-Presidente informou que vai durar enquanto decorrer a formação do funcionário 

que solicitou a alteração. 

 

O Senhor Vice-Presidente deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 
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O Senhor Vereador David Grave, relativamente à venda de publicidade, nas Palavras ao Vento, 

não se recorda se esses valores estão contemplados na Tabela de Tarifas ou Tabela de Taxas, no 

entanto, considera que tem que haver critérios, como vai funcionar, como é que chega ao 

conhecimento dos empresários que podem fazer publicidade, se é aplicável a todos os eventos, 

isso não foi dado a conhecer aos empresários. Questiona se se trata de spots publicitários, se 

estes empresários se dirigiram à câmara a pedir essa publicidade, já sabiam que essa hipótese 

existia, qualquer empresário se pode dirigir à câmara a solicitar publicidade em qualquer 

evento, tem que ficar claro para todos, há empresários que não têm conhecimento que isso 

possa acontecer e quais os custos e eventualmente teriam interesse. Nem aos vereadores da 

oposição foi dado a conhecer esse procedimento, considera que alguma coisa não bate certa 

neste processo. 

Por último, sobre a questão cos constrangimentos dos vereadores, referiu que os vereadores da 

oposição criam muitos constrangimentos todos eles positivos, porque estão em minoria na 

Câmara Municipal, portanto, é impossível a oposição vir dizer o que se deve fazer, a oposição 

não autoriza nenhum pagamento, não diz aos serviços para fazerem este ou aquele pagamento, 

não têm qualquer poder nessa matéria. Todos os constrangimentos são positivos, quando, 

muitas vezes, sugerem que sejam feitas algumas correções, quando criticam, porque do seu 

ponto de vista estão errados, e por vezes até alteram as coisas, gostava de ter capacidade de 

condicionar algumas decisões, como aconteceu no mandato anterior, em que a oposição tinha 

a maioria, nessa altura é que quem estava a gerir se podia queixar, neste mandato não, as 

afirmações da Vereadora Carla é estar a atirar areia para os olhos de quem está a assistir, 

porque os investimentos que estavam previstos no Orçamento Municipal, que no caso da CDU 

até votou contra esse orçamento, mas esses investimentos estavam previstos serem feitos com 

fundos próprios e apenas a 15 dias de se iniciar a obra é que resolveram aparecer com um 

financiamento. Portanto, salienta que, era isto que estava planeado, até com o voto contra da 

CDU, na globalidade do orçamento, apesar de concordar com os investimentos que eram 

necessários, logo, não acusem de que a oposição condicionou ou fez com que se atrasassem 

pagamentos, porque isso é de uma enorme desonestidade. Reforça que se há pagamentos em 

atraso são apenas da responsabilidade do executivo em permanência. 
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O Senhor Vice-Presidente deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio para referir que tudo o que aconteceu é 

assumido por este executivo, não é preciso calcar, mas percebe-se que é esse o trabalho da 

oposição, mas a responsabilidade é de todos. 

Lembrou à Vereadora Maria Inácia que no dia 07/06 veio à reunião de câmara uma proposta 

para dois empréstimos de médio e longo prazo, no valor de 240.000,00€, para o espelho de 

água e para a substituição da tela do coliseu, é disso que se está a falar, é a isso que se refere, 

não há qualquer desonestidade. O que sempre tem referido é que os vereadores não se podem 

desresponsabilizar dessas atitudes que tomaram, mas as obras foram feitas e estão pagas. 

Sobre a venda da publicidade está na tabela, já aconteceu nas Ruas Floridas, é uma questão que 

não é nova, está legal, sobre o procedimento não sabe como ocorreu, mas o Vice-Presidente 

fará chegar essa informação. Trata-se de um evento, no Alentejo, já com alguma magnitude, já 

a ser procurado. Está cumprido legalmente, a forma como se irá cobrar estará na tabela de 

taxas e depois há várias formas de fazer a publicidade. 

 

O Senhor Vice-Presidente interveio para esclarecer a Vereadora Maria Inácia de que as 

atividades do Redondo em Férias de Verão o assunto não está fechado e não tem a ver com o 

despacho do Governo, mas sim com uma análise interna, com o que se passa no dia a dia e 

como os meios existentes. 

Disse ao Senhor Vereador David Grave que constrangimentos positivos não existem.   

   

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios 
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5. Abertura de Procedimento de Ajuste Direto para fornecimento contínuo de 

combustíveis rodoviários, ao abrigo do acordo CNCM – AQ/44/2021 

6. Abertura de Procedimento de Concurso Público de Empreitada de Construção do 

Centro de Recolha Oficial de Redondo 

7. Alteração Permutativa 

 

1. Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

2. Processos de Urbanismo 

Presente o processo nº 1/99, em que, através do requerimento nº 355/24, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura de alterações, telas finais e emissão de título de 

utilização para café, no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 29/04/2024, aprovar o projeto de arquitetura, alterações em obra, nos termos do 

referido parecer. 

 

Presente o processo nº 2/24, em que, através do requerimento nº 328/24, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura de construção nova de moradia unifamiliar, no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 29/04/2024, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 3/24, em que, através do requerimento nº 169/24, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura de alterações de moradia unifamiliar, no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 06/05/2024, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 
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Presente o processo nº 5/24, em que, através do requerimento nº 189/24, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura de construção nova de pavilhão industrial, no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 03/05/2024, aprovar o projeto de arquitetura, condicionado à entrega de alguns 

elementos, nos termos do referido parecer. 

 

3. Expediente 

Presente o documento a que se refere o anúncio 57451/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento a que se refere o anúncio 58120/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento a que se refere o anúncio 59822/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 7489, em que é solicitada, pela Sociedade 

Recreativa 1º de Dezembro, a autorização especial de ruído para a realização do evento “Festa 
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da Primavera”, a realizar no dia 04/05/2024. O requerimento obteve o despacho do Senhor 

Presidente da Câmara de autorizado e à reunião para ratificar.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 

 

4. Subsídios 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

ATMTS – Associação Tuning Montoito, de um apoio financeiro no valor de 1.500,00€ (mil e 

quinhentos euros), para a realização do evento 5º Montoito – Tuning Show, para 

comparticipação no aluguer de som, na aquisição de troféus, licença de SPA e seguros. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

ArredondArte – Associação Cultural de Redondo, de apoio material, de um Ebook Reader SPC 

Dickens Light 2 e um exemplar do livro “Homem Livro”, no valor de 120,00€ (cento e vinte 

euros), para prémios da 6ª edição do concurso de poesia – Poema-te. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

Associação das Marchas dos Foros da Fonte Seca, de um apoio financeiro no valor de 1.000,00€ 

(mil euros), como comparticipação nas despesas nas atividades desenvolvidas na referida 

associação. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 
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Associação Motards Malteses M8 Alentejo, de apoio material, de 450 tijolos, 72 sacas de 

cimento e 8 painéis cobertura, no valor de 1.758,14€ (mil setecentos e cinquenta e oito euros e 

catorze cêntimos), para melhoramentos e ampliação da sede. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Nos termos do artigo 69º do Decreto-Lei nº 4/2015 (CPA), na sua redação em vigor, por se 

considerar impedida de participar na votação do presente ponto, o Senhor Vereador David 

Grave ausentou-se da reunião. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

Fénix – Associação de Músicos de Redondo, de um apoio financeiro no valor de 1.250,00€ (mil 

duzentos e cinquenta euros), para a realização do 6º Encontro de Cante Alentejano. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

O Senhor Vereador David Grave retornou à reunião. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, ao 

Centro de Cultura, Recreio e Desporto de Foros da Fonte Seca – Rancho Folclórico dos Foros da 

Fonte Seca, de um apoio financeiro no valor de 1.000,00€ (mil euros), como comparticipação 

nas despesas nas atividades promovidas pelo rancho folclórico. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

5. Abertura de procedimento de Ajuste Direto para Fornecimento contínuo de combustíveis 

rodoviários, ao abrigo do acordo CNCM – AQ/44/2021  

Presente a informação do Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, propondo a abertura de 

procedimento e aprovação das respetivas peças de procedimento, para o fornecimento 

contínuo de combustíveis rodoviários, ao abrigo do acordo CNCM-AQ/44/2021, sendo o valor 
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base de aquisição de 150.000,00€ (cento e cinquenta mil euros) e a entidade a consultar a 

Lubrifuel – Combustíveis e Lubrificante, Ldª. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a abertura de 

procedimento e aprovar as respetivas peças de procedimento, nos termos propostos. 

 

6. Abertura de Procedimento de Concurso Público de Empreitada de Construção do Centro 

de Recolha Oficial de Redondo  

Presente a informação do Chefe de Divisão de Obras e Serviços Urbanos, para efeitos de 

Construção do Centro de Recolha Oficial de animais abandonados, propõe a aprovação do 

Caderno de Encargos, que inclui o Projeto, e a tomada de decisão de contratar, inerente ao 

procedimento do Contrato de Empreitada de Construção do Centro de Recolha Oficial de 

Redondo. 

Propõe a aplicação do procedimento de Concurso Público, sendo o valor base de 190.000,00€ 

(cento e noventa mil euros), acrescido e IVA. 

Propõe que seja exigida a prestação de caução, conforme o estabelecido no n.º 1 do artigo 88.º 

do CCP. 

Propõe também que o contrato seja reduzido a escrito nos termos do artigo 94.º do CCP. 

Propõe que seja designada para gestor do contrato: José Pedro Proença Ribeiro – Chefe da 

Divisão de Obras e Serviços Urbanos. 

Para a condução do procedimento de concurso, conforme o estabelecido no artigo 67.º do CCP, 

propomos que o júri do procedimento seja constituído da seguinte forma: 

Efetivos: 

José Bernardo Laranjinho Nunes – Chefe da Divisão Administrativa e Financeira 

Paulo Jorge Ramalhosa Frade – Coordenador Técnico da Secção de Aprovisionamento 

José Pedro Proença Ribeiro – Chefe da Divisão de Obras e Serviços Urbanos 

Suplentes: 

Jorge Roque – Engenheiro Civil da Divisão de Obras e Serviços Urbanos 

Maria Teresa Carvalho Leite – Arquiteta da Divisão de Obras e Serviços Urbanos 
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Solicita a aprovação das peças do procedimento, a saber, a minuta do anúncio, o programa de 

procedimento e o caderno de encargos (cfr. artigos 40º e 43º do CCP). 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a abertura de 

procedimento e aprovar as respetivas peças de procedimento, nos termos propostos. 

 

7. Alteração Modificativa ao Orçamento 2024 

Presente a 6ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2024. 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com o voto contra do Senhor Vereador 

David Grave e os restantes votos a favor, ratificar o despacho de aprovação emanado pelo 

Senhor Vice-Presidente aos 30 de abril de 2024. 

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

A CDU vota contra por uma questão de coerência, votou contra o orçamento e vota contra 

todas as alterações modificativas do orçamento, porque só demonstra o mau planeamento do 

orçamento, exceto se as alterações forem para fazer face a alguma obrigação legal ou para um 

investimento que não tivesse previsto e se considere essencial avançar já por haver 

oportunidade de financiamento. 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Vice-Presidente declarou 

encerrada a ordem de trabalhos, eram 12:20 horas. 
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